

LA HUELGA PORTUGUESA CRÍTICA SITUACIÓN DE LA REPÚBLICA

De la joven República vecina, que no puede verse libre de luchas y revoluciones, llegó la gravísima noticia de una huelga general.

Debido ser tan importante dicha huelga, que los Sres. Relvas, Morais y demás emba- jadores de la nación lusitana se apresuraron a decir que se trataba de una simple revan- cha sectorial, alentada por los conspira- dos monárquicos.

Nuestro juicio se ha visto plenamente confirmado, no sólo por los relatos de la propia Prensa republicana de Lisboa, sino por las autorizadas opiniones del delegado es-pecial del Gobierno en el conflicto obrero de Elvas, Inocencio Camacho, y del Sr. Vasconcelos.

En efecto, el popular diario radical O Século dedica íntegramente tres páginas a narrar la gravísima huelga, que por su carácter revolucionario había paralizado la vida nacional, causado derramamiento de sangre y más de 600 prisiones, ha conducido al estado de sitio.

El Sr. Camacho, diputado por Elvas, sos- tiene en un informe oficial, que el movi- miento fue provocado por los anarquistas y reaccionarios, con deliberado propósito de matar a la República, como se comprobó en la organización de fuerzas rebeldes armadas.

Se trata, por tanto, y en pugna con las declaraciones de los Sres. Relvas y Compañía, de un importante y gravísimo movi- miento revolucionario, prodigo en bombas, heridos, prisiones, pánico del Gobierno y demás caracteres alarmantes.

Señalada ya la situación, verdaderamente crítica, por que atraviesa la República por- tugués, vamos a estudiar sintéticamente las causas a que obedece, poniendo en ello gran imparcialidad.

Portugal, reconocen hasta muchos repu- blicanos que es un país eminentemente católico, entusiasta de sus tradiciones, enemi- go de toda tiranía. Sus Gobiernos repu- blicanos han roto a la Iglesia, vejado y mar- tirizado a los ministros de ésta, profanado todos los sagrados objetos del culto reli- gioso y alentado las mayores herejías; tam- bién han borrado, destruido cuanto signifi- caba un recuerdo de la antigua Lusitania gloriosa, de la pura y clásica alma nacional, de la sagrada semilla que legaron los Camoens y Nomes.

En Portugal, hasta su época republicana, ningún ministro se había atrevido a inter- venir el solo, sin la colaboración de sus co- legas igualmente responsables, en una cues- tion tan trascendental como la de Ambica; era ella una importante liquidación de cues- tas, de la que se encargó a un director ge- neral de la Hacienda colonial portuguesa, como premio a que en plena Cámara había sido acusado y llamado textualmente a ab- dución.

El último hecho relatado pone de mani- fiesto la absoluta desmoralización adminis- trativa de la República portuguesa, en ma- nos quizás de la que antes oyó el mundo, so- bre todo, de salvación económica. Los republicanos, no contentos con amenaz- zar que van a desmenuzarse, ya comienzan a ponerlo en práctica, otorgando a los ale- manes algo que no les pertenece, que está perfectamente comprendido en los límites de Angola, siendo, por tanto, de neto y exclusivo dominio lusitano.

En Portugal, hasta su época republicana, ningún ministro se había atrevido a inter- venir el solo, sin la colaboración de sus co- legas igualmente responsables, en una cues- tion tan trascendental como la de Ambica; era ella una importante liquidación de cues- tas, de la que se encargó a un director ge- neral de la Hacienda colonial portuguesa, como premio a que en plena Cámara había sido acusado y llamado textualmente a ab- dución.

CAUSERIE PARISIEN Radicalismo y números

HACE FALTA UN FIELATO El diputado radical Brard presentó ayer en la Cámara una proposición en defensa de la escuela laica.

Brard es un puro combista. Brard es destilador. En Pontivy destila aguardientes y en la Cámara destila otros venenos.

Brard era ya célebre por el par de bofetadas que le administró un día el teniente Casanova, estomagado por la actitud proce- dente de Brard ante la bandera del regimi- ento de Cazadores de Pontivy.

El puro radical se guardó las bofetadas, que le merecieron la Legión de Honor. Cuenta, además, La Libre Parole, que siendo Brard candidato en unas elecciones legislativas contra M. de Boissieu, recorrió el distrito, clamando: «Mis enemigos preten- den que soy un sectario, un francmasón. ¡Qué calumnia! ¡Mirad, aquí está mi última cé- dula de confesión!»

Y los aldeanos se pasaban de mano en mano la cédula de confesión del ciudadano Brard.

Su proposición de ley tiende a impedir la apertura, sin autorización ministerial, de escuelas libres en los Municipios de menos de 3.000 habitantes. Esto en nombre de la liber- tad de enseñanza, claro está.

La escuela laica está amenazada, dice Brard. Para demostrarlo lee estadísticas, según las cuales, en los departamentos breto- nes ha perdido la escuela laica 11.500 alum- nos; mientras la escuela libre ha ganado 25.000.

Los diputados republicanos bretones—ex- clama Brard—os gritan por mi boca: «¡Tened cuidado! La mancha negra se extiende; es preciso acabar con la influencia de la Igle- sia y del castillo.»

Boca de gancho la de Brard. Si la escuela laica ha perdido 11.500 y la escuela libre ha ganado 25.000, es porque en ésta se aprende más que en aquella.

El socialista unificado Raffin-Dugens viene en apoyo de Brard, y antecede a la liber- tad, aboga por el monopolio de la ense- ñanza. Este monopolio debe ser ejercido por los anticlericales rabiosos.

Raffin-Dugens es conocido por el mote de «el tío de los pollos». Es una especie de «Pepe el Huevero» parlamentario, que en Grenoble se dedicaba a entrar pollos de ma- tute, hasta que un día los empleados de consumo lo cogieron con la pollada.

«Mucho ojo, ¿eh? que soy diputado!»—les decía Raffin.

«Aquí no es usted más que un matute, yo—respondían los empleados, que le decen- saron los pollos, después de un hecho— que Raffin atravesó su calidad de legis- lador y los empleados manejaban el pin- cho.

Raffin, además de matutero, ha sido maes- tro laico y estaba autorizado para hablar de la lucha entre el maestro y el cura.

Hay que defender al maestro siempre y contra todos, sobre todo contra el cura, em- pleado de consumos en el fieltro moral, con- tra el cura, que cuando Raffin era maestro, se portaba con él tan indignamente como los empleados de Grenoble cuando le de- misionaron los pollos y lo demisionaron por matutero.

ECHAURI



INAUGURACION DE LA CANTINA ESCOLAR, BAJO LA PRESIDENCIA DEL EXCMO. SR. DE SPINO

DE COLABORACION ¿CÓMO SE HACE LA GUERRA?

El ejército en la guerra tiene una necesidad suprema, que es toda la razón de su existencia: la victoria, y todo es lo posible, menos el crimen de dejarse derrotar. Por eso no es lícito entorpecer su acción, y cuando para vencer sea preciso incendiar arrasar y exterminar, será, no sólo inegito, sino prevaricator el caudillo que vacile y se detenga.

Y no le está permitido a un general com- moverse ante sus batallones diezmados, ni contemplarlos, como dice un gran escritor y hombre de guerra, más que para calcular fríamente los sacrificios que aún podrá exi- girles; ¿cómo va a tener piedad del camu- flaje?

Y esto no es sostener una tesis; es ver y exponer la realidad, la realidad, que cie- rros espíritus refranados de esos que hacen el dilettantismo, encontrarán bárbara y cruel, pero para esos y para otros muchos, toca- dos de una sensible enfermedad y mentas.

No siempre es este llamamiento deliberado y consciente; pero no importa; la guerra vendrá, y entonces... ¡Malditas las virge- nas que tengan apagadas las lámparas!

Por último, los tutores del pueblo, siem- pre niño, no deben olvidar que hay casos en que es preciso arriesgar la popularidad, el bienestar y la vida para evitar que su Patria caiga bajo el peso de aspiraciones necias, extraviada por una ceguera mi- serable.

Bismarck realizó su obra, que no fue de dilettantismo político, sino de hierro y de fuego, sin más auxilios que la indigna- ción y el odio de sus compatriotas. En él, los escrúpulos del leguleyo no detuvieron la acción del estadista; pero... desde Cisne- ros, ¿quién como Bismarck?

JOSÉ FERNÁNDEZ FERRER Capitán de Artillería.

AFRICA Las colonias portuguesas

El ex presidente del Congreso portugués de los diputados, conde de Peña García, ha hecho a un periodista, importantes declara- ciones acerca de las colonias de aquel Es- tado en Africa.

«Mis conferencias no tienen otro propósito que dar a conocer en las esferas coloniales de Alemania, Francia, Bélgica e Inglaterra la importancia del dominio colonial portu- gués en Africa. Contrariamente a las infor- maciones publicadas en estos últimos días, los resultados referentes al desenvolvimiento del comercio de todas las naciones son extra- ordinariamente favorables. Yo he frecuenta- do los Círculos oficiales coloniales alemanes y los asuntos que se discuten no se refieren para nada a cambios en la posesión, sino a temas de orden colonial técnico, especial- mente a la tarifa aduanera para Angola y la cuestión de los indígenas y de los obreros en las regiones limítrofes de los territo- rios alemanes. En Alemania, se quiere, so- bre todo, facilidades para el comercio de los productos algodoneros en Angola. También a cuestión de los indígenas entraña una gran importancia. Portugal posee en sus co- lonias, especialmente en el Sur de Angola, una situación más favorable que Alemania.»

Añadió también: «La impresión que yo personalmente he recibido en las esferas coloniales alemanas en cuanto al posible reparto de las colonias de Portugal en Africa, es que Alemania no tomará la iniciativa; pero si Inglaterra quisiera tomarla, Alemania entrará también en el reparto.»

DE MI CARTERA Saeiquismo cómico-lírico

LA SOCIEDAD DE AUTORES Sabido es que la amenazadora clase de autores dramáticos se asoció con fines perfectamen- to lícitos y en uso de un derecho incontestable. Pero resulta, y es este un fenómeno sin expli- cación posible, que los señores autores asociados se «administran» cada epíteto y cada mordisco (me- tafóricamente hablando), que tiembla Talía, ha- ciendo de la Prensa un tenderete para colgar a dos ó tres señores de su Junta suprema. Y ello ocurre cada martes y cada jueves, para regocijo del público y satisfacción de desocupados. A «Curro Vargas» tiene derecho a amargarnos la vida con una obra, azote del buen gusto y catapulta de la Gramá- tica. Es un derecho muy discutible, pero que hemos de dar por bueno, interin no se haga una pequeña reforma en el Código penal, reforma que se impone, visto el progresivo aumento de la delincuencia... literaria. Pero a lo que no tienen derecho muchos de esos señores es a ser muy amulosos cuando estornan y a molestarnos por añadidura con pláticas de familia, que a nadie interesan.

El maestro Lleó lo entiende así, é imitando el ejemplo de Arnieches, se retira por el foro, con un comunicado a los periódicos que tiene mucha miga. Lleó dice en síntesis: «Dimito porque no quiero servir de estorbo, y si hace falta, renuncio mi título de asociado, y ¡viva a gusto!»

Es decir, que la Sociedad de Autores, feudo de unos cuantos coqueos, según parece, lejos de responder al fin para que fué creada (administración y defensa de los intereses de los asociados), es un pequeño Casino político de rincón lugareño, don- do D. X y D. Y mangonean con sus camarillas; D. Z intriga, D. H murmura y los demás... pagan. Está visto que el comedidgrafo y el histrión desmenten la conocida frase de Aristóteles... No hay medio de asociarse. Si el cronista tuviese autoridad bastante para dar a unos y otros un consejo, les diría: «Ustedes, señores autores, hagan teatro decente y artístico. Ustedes, señores cómicos, estudien y trabajen, y cuando se asocian y discutan entre sí, procuren que sea en familia, quedando todo en casa. Conviénase de que al público no le importan muchísimas cosas, y una de ellas el régimen interior de la Sociedad de Autores. ¡Palabra!»

CURRO VARGAS

SENADO FRANCÉS EL TRATADO FRANCO-ALEMÁN

PARÍS 6, 20, 15. En el Senado ha continuado hoy la dis- cusión del acuerdo franco-alemán.

M. Gaudin de Villain hace una crítica del acuerdo y califica de humillante la presen- cia del embajador de Inglaterra en las ne- gociaciones franco-españolas.

Recuerda el orador haber predicho el año último los peligros que encerraban los Tra- tados secretos hispano-franceses, y se indiga- na de que M. Pichon calificase de novela las revelaciones que él hizo.

M. Pichon contesta al orador diciendo que el discurso a que alude M. Gaudin, éste quería demostrar que España pedía fuera relevado M. Jonarrat, gobernador general de la Argelia, y amenazaba con ceder a Alema- nia uno de sus territorios en Marruecos, y añadía M. Gaudin que por un Tratado secreto, se cedía la ciudad de Taza a España.

«No, ya dije—termina diciendo—que eso era una novela, y hoy vuelvo a repetirlo.»

M. De Lascazes dice que no votará el acuerdo, puesto que Francia no obtiene nada de Alemania a cambio de los sacrificios que aquella realiza en el Congo.

Anuncia que se abstendrá en el momento de ser votado el acuerdo, puesto que si el acuerdo fuese rechazado, ello supondría volver a poner la cuestión en manos de las otras potencias.

Una petición del ministro de Comercio, pasa a examen de la Comisión una proposición encaminada a que se suspenda la percepción de derechos de Aduanas sobre los trigos.

El ministro manifiesta estar persuadido de que los especuladores tratan de conseguir la supresión de los derechos aduaneros sobre este artículo, lo que dice—no conseguirán, pues el Gobierno someterá a la aprobación de las Cámaras un proyecto que permita sean saneadas ciertas Bolsas de Comercio.

M. Destourmelles encuentra justificado el acuerdo; pero sintiendo el secreto de que se rodearon los Convenios con Inglaterra y España. Se aplaza la discusión para mañana.

ECHAURI

IMPRESIONES DEL DÍA DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA

Los diputados de la mayoría no quie- ren ir a tiempo al Congreso. Romanones bebe zumo de relama, y se la guarda para cuando llegue la hora. Las sesiones comienzan una más tarde de la señalada.

«¡Para lo que sirven! El diputado radical Emiliano Iglesias ha dicho que si se aprueba la reforma del reglamento, ellos se echarán a la calle, ¡Ya está ahí el coco!»

En primer lugar: El Sr. Iglesias, que cuando la semana trágica no se echó a la calle, sino debajo de una banqueta del Ayuntamiento, lo mejor que haría es no lanzar esas baladronadas y afeitarse los bigotes.

En segundo lugar: Si cada vez que nos anuncian los republicanos feos males, se fuese a echar atrás el Gobierno..., más le valiera ceder la presidencia a D. Al- jandro Lerroux.

De todas suertes, ya sabemos el siste- ma. Y pues lo consentimos, lo merecemos.

En el Senado, incidente personal entre el Sr. Alvarez Guijarro, que censura al Sr. Burrell, y el Sr. Burrell, que afirma sin duda que un puñalazo ó una palabrota es una demostración y una defensa.

«Pero, ¿qué inaguantable es ese maloti- smo, ilustre maestro de periodismo! Mal, mal se condujo el Sr. Burrell. Así lo creíamos. Ahora juzgamos que se con- dujo, no mal, sino peor, muchísimo peor...»

Nosotros nos atenemos a lo del zapate- ro, que, sin saber latín, conocía quién da los dos caledráticos contendientes vencía en la disputa.

Para el sensato remendón, el que se enfadaba y gritaba, ese era el que no tenía razón.

El temporal que azota a España no es ya un elemento político sólo, es una realidad muy dolorosa, que se manifiesta en hundimientos, desgracias personales; paro de obreros y hambre, muchísima hambre.

De todos los puntos de la Península piden socorro al Gobierno. Y estas voces doloridas forman horren- do contraste con las del ministro de Ha- cienda, que pide créditos y más créditos: 25 millones, 60 millones, y la falsa conversión de la Deuda, que es un em- préstamo ruinoso y vergonzante, y los lí- gados...

Ahora salen los diarios del truts con que tenemos consumos, y hasta fieltros y pinchos, además del impuesto de inquilinato; que no han bajado los precios de las subsistencias, y que en cambio, han encarecido las casas, y la luz y mil otras cosas.

«¡Pues eso declamamos los neos cuando se discute el nefasto impuesto! Es decir, antes que sucediese, a tiempo...»

El País dice que la clase media es la del mando en el Ejército, la de las Univer- sidades, la de la Magistratura, la de las Redacciones de los diarios, la de la literatura, y la pintura, y la escultura, etc., etc... Y más adelante, a esa clase media le llama gentuza. ¡Se estarían mirando al espejo cuando escribieron eso...!

R. R.

TEATRO REAL «Werther» La tiernísima partitura del maestro Masenet tiene en Anselmi el intérprete que requiere el carácter poético y sentimental del protagonista.

Publicados ó no, no se devuelven originales. Los que envían original sin contratar antes con la Empresa del periódico, se entiende que solicitan la inserción gratuita.

Epidemia en Gijón GIJÓN 6, 13, 10. Se ha telegrafiado oficialmente al Gobierno donde por terminada la epidemia tífica. El médico ha producido gran júbilo. El Ayuntamiento se prepara a protestar por haberle sido devueltos los presupuestos.

FERROL

Después de la botadura

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

A bordo del "España". EL FERROL 6. 10.5. Antes de marchar a Madrid, ha estado el Rey a bordo del España.

El Monarca ha dejado 2.000 pesetas para los pobres. La despedida tributada a los Soberanos ha sido entusiástica de veras, tanto por parte del pueblo como del elemento oficial.

Los Reyes a Madrid. EL FERROL 6. 10.40. A las diez y treinta de la mañana, los Reyes, acompañados de los ministros y demás personas de su séquito, han salido con dirección a Madrid.

En la estación fueron despedidos por las autoridades, el Cardenal, el Obispo y alto personal de la Sociedad Constructora. La despedida ha sido muy cariñosa. Al partir el tren, SS. MM. escucharon una estruendosa ovación.

El segundo tren especial. EL FERROL 6. 12.50. A las doce y veinte de la mañana ha salido con dirección a Madrid el segundo tren especial.

Los periodistas regresará a Madrid en el tren de las dos y cuarto de la tarde. El Ayuntamiento ha ofrecido activar la construcción del ferrocarril a Betanzos.

El tren de los periodistas. EL FERROL 6. 15. En el tren de las dos y veinte han marchado a Madrid los periodistas que vinieron a hacer la información de la botadura del España.

Antes de partir, estuvieron visitando a los señores el director de EL DEBATE y los periodistas católicos.

También visitaron a la Juventud Católica. Se ha recibido un telegrama de Canalejas, prometiendo continuar la labor de los conservadores para la completa y total restauración de nuestra Marina.

En Jofre. El servicio telegráfico. FERROL 6. 17.10. Esta noche se celebrará en el teatro Jofre el cotillón de gran gala.

Merece toda clase de felicitaciones el personal de Telegrafos que ha sabido cumplir con creces su deber a pesar del escaso número de oficiales telegrafistas que hay y del exceso de despachos tan considerable que han tenido que cursar estos días.

A pesar de haber comenzado el desfile de invitados y forasteros, continúa concurriendo al Jofre. El tiempo tiende a mejorar.

Nuestro director. EL FERROL 6. 20. En el tren que salió a las dos y veinte, conduciendo a los periodistas madrileños, marchó también el director de EL DEBATE, D. Angel Herrera.

Nuestro director no irá directo a Madrid, pues se detendrá el tiempo que sea preciso en Palencia y Valladolid, para organizar la gran campaña que se ha de llevarse a cabo en estas provincias.

El Sr. Herrera va muy satisfecho de las innumerables atenciones de que ha sido objeto y del cariño con que se le ha recibido por todos.—Meinas.

Un banquete. EL FERROL 6. 19.35. El banquete celebrado en la sala de galas resultó un acto brillantísimo.

Presidió el Sr. Zubiría, siendo los comensales 340. A los postres, brindó el Sr. Zubiría por los generales asistentes al acto, y cuya presencia conlleva la satisfacción feliz del lanzamiento del España.

Terminó agradeciendo a todos el interés demostrado en esta ocasión. Dióse lectura a los telegramas de felicitación recibidos de Londres y de otras naciones, asociándose al júbilo español.

En Lugo. LUGO 6. Llegó el tren regio a las dos y treinta, y se detuvo en la estación un cuarto de hora.

Conversaron los Reyes con el Obispo, el alcalde y el gobernador militar, mostrándose complacidos.

El gobernador civil marchó en el tren real hasta el límite de la provincia.

En su conversación con el Prelado, elogió el Rey la campaña gallega y lamentó no poder detenerse en Lugo, para visitar la población.

La Junta de damas le ofreció a la Reina ramos de flores. A las seis y treinta llegaron los periodistas madrileños, y fueron saludados por sus colegas lugueses.

El tren Real detenido. A consecuencia del fortísimo temporal, se halla detenido el tren real entre las estaciones de Palanquinos y Santas Matas.

Por este motivo, ignórase la hora en que podrá llegar a Madrid el tren que conduce a los Reyes.

Los demás trenes también sufrirán, por igual motivo, un gran retraso en la hora señalada para su llegada a Madrid.

Notas de sociedad

FISSTAS EN PARÍS

Entre las recepciones celebradas en París últimamente, figura una muy agradable en casa de los señores de Botella.

Asistieron a ella, entre otras personas, los embajadores de España y su hija Carmen; duquesas de Gamio y Montegudo; marquesas de Casa Valdés, Irujo, Argenson, Montehermoso, Rasenol, Villahermosa y Camarines; condesas de Mora, Jiménez Molina, Montebello, Urribarren, Castilleja de Guzmán y Mendeville, y señoras y señoritas de Rendón, Díaz Izaola, Le Mothens, Movelan, Ribón, Machaso, Mier, Ruiz Montilla y Rigalt.

Del sexo fuerte, el marqués de Casa Ricera, el conde de Guauqui, el conde de la Embajada de España, Sr. Reynoso; M. Andrieu de Jouquières, y los señores Congosto, Almagro, Rodríguez Rivas, etc.

VIAJES

Ha salido para la Argentina el cónsul de España en Buenos Aires, D. Joaquín Iturralde.

CHOCOLATES DE AGUIRRE. Depósitos principales en Madrid. BARQUILLO, número 10. SERRANO, número 28. ARGENSOLA, número 22. PALMA, número 20. GÉNOVA, número 10. CLAUDIO COELLO, número 23.

Los marqueses de Valle-Humbroso y sus hijos, han salido para Málaga.

BENDICIÓN DE UNA IMAGEN

Ayer, a las cinco, se celebró en la cripta de la catedral de la Almudena el acto de bendecir una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, obra notable del escultor Sr. Alsina, que ha sido costeada por la Unión de Damas españolas, de que es presidenta honoraria S. A. la Infanta Doña María Teresa.

El templo estaba espléndidamente iluminado. La nueva imagen, colocada a la izquierda del altar mayor, aparecía rodeada de plantas y flores, teniendo a su lado la bandera de la Asociación.

Bendijo la imagen el párroco de la Almudena, D. Bonifacio Sedeño, quien después de manifestar el Santísimo y de rezar una estación, pronunció una sentida plática, encareciendo la importancia de la hermosa obra que están realizando las caritativas damas españolas, que dedican todo su tiempo y actividad a glorificar el nombre de Cristo y a luchar contra los enemigos del orden y de la Religión.

Terminó el padre Sedeño su sermón exhortando a las señoras para que no abandonen su obra.

Después del sermón se hizo la reserva, terminando el acto cerca de las seis.

A la ceremonia religiosa asistieron Sus Altezas las Infantas María Teresa e Isabel, con sus damas particulares la condesa de Mirasol y la señorita de Bertrán de Lis; la presidenta efectiva de la Asociación marquésa de Unzá del Valle, y muchas distinguidas damas.

La nueva imagen será instalada en la capilla reservada de Nuestra Señora del Carmen.

El padre Oliver Copón no pudo asistir a la ceremonia.

ADRI

La cuestión de Trípoli

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Los italianos no hacen nada.

ROMA 6. 11. Los periódicos de Roma publican una nota oficial desmintiendo el que los buques de guerra italianos hayan intimado a la escuadra francesa que construyere el ferrocarril de Raskeheh, a que cesase en sus trabajos; niega igualmente, que los italianos apresaran un barco perteneciente a dicha compañía.

Explosión para Italia. PARÍS 6. 12.10. Se encuentran en Chambery 14 vagones de granadas procedentes de Alemania, esperando una autorización del Gobierno francés, que les permita cruzar su territorio, para penetrar en Italia, por el túnel de Frejus.

Suiza no dió su consentimiento para el paso de dichos vagones por el Simplón.

Lo de Hodeidah. ROMA 6. 14.18. Se ha publicado una Nota oficial diciendo que hasta ahora el comandante jefe de las fuerzas navales del Mar Rojo no tiene noticia de ningún bombardeo contra Hodeidah ni contra la Sociedad ferroviaria de aquella región.

Lo que dice un ministro turco. BÉRRIN 6. 18. El corresponsal del Lokal Anseiger en Constantinopla transmite a su periódico interesantes manifestaciones hechas por Chet. Ket-Pachá, ministro de la Guerra turco.

«Nosotros debemos continuar la guerra—dijo el ministro—como la hemos hecho desde los comienzos, es decir, no dando punto de reposo a nuestros adversarios y haciéndoles perder la cabeza, teniendo siempre en guerrilla a nuestros enemigos».

La anexión de Trípoli y Cirenaica no es admisible. Los italianos han ocupado, es verdad, cinco puntos de la costa; pero no hay que olvidar que ellos también, antes, proclamaron la ocupación de la Abisinia, y que esa campaña se terminó con una derrota completa de los ejércitos italianos.

En cuanto a la posible duración de la guerra, cree el ministro que el Gobierno otomano puede continuar la guerra durante mucho tiempo, porque los gastos hechos por Turquía para su Ejército son insignificantes en comparación de los hechos por Italia.

Palabra incumplida. ROMA 6. 17. Se sabe que tres oficiales turcos que fueron hechos prisioneros y puestos después en libertad bajo palabra de honor de no volver a hacer armas contra Italia están en el campo turco, donde han reanudado sus servicios.

La Prensa Italiana. ROMA 6. 18. El asunto que más da que hacer ahora en esta Prensa es la discusión sobre si es oportuno abrir una discusión parlamentaria a propósito de la guerra.

El Popolo Romano declara que tal debate no pueden salir sino cosas molestas para Italia, y que la unión patriótica, de que ahora surge precisamente la fuerza, se comprometería.

El Mattino, de Nápoles, pide que la cuestión se trate en el Parlamento para saber la verdad acerca de los gastos hechos desde el principio de la campaña. Protesta contra la Nota oficiosa que indica la cifra de 135 millones como total de los gastos hechos durante ciento cincuenta días.

«No sabemos—dice—de quién quiere burlarse el Gobierno. Es estúpido pretender hacer creer que una expedición de esta clase se pueda costar cerca de un millón por día. Se trata, sin duda, de engañar al país. ¿Por qué no decirle la verdad? ¿Es que se pretende tratarle como a un idiota, a quien puede impunemente hacerse objeto de las burlas más groseras y grotescas?»

En vista de que algunas personas nos escriben pidiendo billetes para el sorteo, y remiten por separado los vales, dando con ello lugar a un pequeño trastorno, perjudicial para los interesados, rogamos encarecidamente que los vales se nos envíen "dentro de la carta" en que consten el nombre y el domicilio a que deban ser dirigidos los billetes.

EL TEMPORAL

Inundaciones y desgracias

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

EN SEVILLA

SEVILLA 6. 18.25. El río sigue creciendo de un modo alarmante. El agua ha entrado en Triana, inundando varias calles. El desbordamiento ha tenido lugar por el cortijo de Gambosar, en el prado de Santa Justa, donde han aparecido banderas negras pidiendo socorros que les han sido enviados con lanchas.

El alcalde ha conferenciado con el capitán general para solicitar auxilio de los ingenieros militares, que tan denodadamente lucharon durante la inundación de 1892.

Un hombre que se supone estaba ebrio, se arrojó al río por el puente de Triana. Unos marineros le lanzaron un cabo, lográndose extraerle, aunque gravemente herido.

En el barrio de la Macarena entró el agua por la alcantarilla, inundándose las casas. Se ha montado un servicio de carros y lanchas para el transporte de vecinos.

Algunos ribereños dicen haber visto arrastradas por las aguas una mujer y una choza. Los empleados municipales trabajan activamente para remediar los estragos del agua.

El excelentísimo Sr. Arzobispo ha ofrecido su palacio para albergar en él a los vecinos del barrio del Espíritu Santo, extramuros de la población y en donde han ocurrido varios derrumbamientos de casas.

Continúa la crecida del Guadalquivir. A causa de la violenta corriente, se le saltaron las amarras al vapor inglés Reading, que quedó sujeto por una sola.

El buque hizo una peligrosa virada, quedando casi atravesado en el río. Como tenía las calderas encendidas, la tripulación decidió llevarlo al puerto de Bonanza, a cuyo efecto pidió un práctico, saliendo al buque en medio de la ansiedad del público y de la expectación de las tripulaciones de los demás buques.

Se elogia la gran presencia de ánimo de la tripulación del Reading, la que evitó una catástrofe. Se ha recibido la noticia de que el vapor inglés llegó sin novedad a Bonanza.

El agua ha subido hasta el nivel del paseo de Colón, inundando las huertas próximas. Se disparan tiros pidiendo socorro.

A la una quedó aislada una familia de huertanos valencianos que había venido para trabajar. El propietario de la finca, contratado a una lancha para que la recogiera; pero después de llegar ésta al lugar donde se hallaba la familia se negó a regresar en vista del peligro, salvándola otro huertano heroico, estando a punto de zozobrar varias veces la lancha que dirigía.

El tren de Huelva no ha podido salir, por el mal estado de la línea, devolviéndose el importe de los billetes a los viajeros que los habían sacado.

Están interrumpidas las comunicaciones telegráficas con Cádiz, Jerez, Puerto de Santa María y Puerto Real.

El servicio de Madrid se hace con mucho retraso.

La Cruz Roja ha establecido un retén de material sanitario y de salvamento.

El alcalde conferenció con los coroneles y oficiales de Ingenieros y los técnicos municipales, acordando medidas de previsión.

En la Alcaldía se trabaja febrilmente para atender a las peticiones de auxilio.

Las aguas han entrado en el barrio de Triana, donde el servicio de abastecimiento se hace con mucho dificultad.

El pan escasea, por no trabajar los hornos en el referido barrio.

En vista de ello, el alcalde ha encargado a los panaderos de esta capital que amasen cuanto puedan, durante toda la noche, para repartir mañana el pan, a expensas del Ayuntamiento, en los puntos inundados.

El último telegrama recibido del alcalde de Lora anuncia que el Guadalquivir trae diez metros sobre el nivel ordinario.

Se ha encargado pan a Alcalá de Guadaíra.

Se ha desbordado el Genil, inundando los pueblos de la ribera.

EN MURCIA

MURCIA 6. 10.10. En el pueblo de Lucina se ha organizado una imponente manifestación que después de recorrer las principales calles, habló por medio de una Comisión, con el alcalde, pidiéndole que proporcionase trabajo a los numerosos obreros que carecen de él a causa de haberse paralizado todas las fábricas agrícolas como consecuencia de las fuertes lluvias.

Propusieron a dicha autoridad los comisionados telegrafar al gobernador de la provincia en demanda de que proporcione trabajo a dichos obreros que podrían ocuparse en la terminación de las carreteras que desde hace tiempo se hallan sin terminar por falta de presupuesto.

También en Loja el temporal ha hecho grandes estragos.

Se ha hundido parte de una cueva en el momento de pasar por aquel sitio dos ancianas, cogiéndolas debajo.

A las voces de socorro de las pobres víctimas, acudieron varios vecinos, que lograron extraerlas, tras grandes esfuerzos, valiéndose de sogas y escaleras.

Las averías de las ancianas resultaron, afortunadamente, ínfimas.

Los braceros de dicho pueblo se han dirigido al Ayuntamiento, pidiendo socorros para poder mantener a sus familias, pues a causa del fortísimo temporal, están paralizados todos los trabajos.

El alcalde ha reunido a los mayores contribuyentes, para tratar de remediar el conflicto.

EN CÓRDOBA

CÓRDOBA 6. 19.10. A consecuencia de la crecida del Guadalquivir se ha derrumbado una casa en el barrio de los Campos de la Verdad.

Otra ha empezado a derrumbarse. No han ocurrido desgracias, habiéndose adoptado precauciones.

La fábrica militar de harinas y varios molinos, están anegados.

El río ha crecido seis metros.

Mosaico telegráfico

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Los Reyes ingleses. LONDRES 6. 11.15. Los Soberanos han asistido a la función religiosa celebrada en la Catedral de San Pablo, en acción de gracias por el feliz viaje de regreso de la India.

Trasatlántico. VERACRUZ 6. Procedente de la Habana ha llegado hoy a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Reina María Cristina.

Enfermo. RÍO JANEIRO 6. El ministro de Negocios Extranjeros, monseñor Rio Branco, está gravemente enfermo.

De elecciones. ATENAS 6. 14.20. Las elecciones legislativas han quedado fijadas para el día 24 de Marzo.

MELILLA

Los prisioneros y los aerostatos

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

EL DÍA DE HOY

MELILLA 6. A bordo del vapor Lázaro ha llegado hoy de Málaga la unidad de aerostación, al mando del capitán Sr. García Antúñez. La componen 4 oficiales, 5 sargentos, 75 hombres de tropa, 81 cabezas de ganado, 6 carros y un globo. Al desembarcar el ganado, una barcaza, por efecto del viento de Poniente, se anegó, salvándose los mulos que conducía, así como los marineros que iban en ella.

Al amanecer llegó a la rada el cañonero Laya, procedente de Yazanen, donde no podía aguantar por más tiempo a causa del viento de Poniente y de la fuerte marejada.

Mañana se espera el resto de la compañía de aerostación.

Procedente de la Península llegó hoy el coronel Villalba, que ha venido para mandar el regimiento de África. Le esperaban en el muelle los jefes y oficiales del Cuerpo. El Sr. Villalba marchará mañana a Tíasar, donde acampa su regimiento. El general Aizpuru hará la presentación del nuevo coronel.

A bordo del Sagunto marchó a Alicante el general Serra, correspondiendo a la invitación que le dirigieron sus paisanos en testimonio de simpatía. También marchó para la Península a bordo del Lázaro, el general Pereira, que ha sido elegido por Ibiza.

Los generales Aldave y Jordana estuvieron en el muelle para despedir a los generales viajeros. En el vapor correo de hoy ha marchado a España el barón de Stolzenberg, agregado militar a la Embajada alemana en Madrid. El Sr. Stolzenberg recolecta los comentarios, felicitando afectuosamente a los oficiales destacados en el momento a los que les precede en esta plaza procedente del monte Arruit, donde fué para salvar al general Larrea.

Los prisioneros españoles siguen sin novedad en el campamento enemigo de Bu Ermansa.

Continúan las gestiones para canjearlos. Durante el paseo militar de ayer, la columna del general Navarro apresó a cuervos moros armados, que conducían ganado.

Hoy ha transcurrido el día sin novedad.

DEL PEÑÓN

FOR CORREO

PEÑÓN DE LA GOMERA 31. Uno de los emisarios que marcharon de esta plaza para concertar el canje de los prisioneros, escribe diciendo que a pesar de la bandera que como señal convenida para que le permitieran pasar por la línea avanzada de nuestras tropas, fué tiroado con grave riesgo de su vida y de la de los demás, tanto que tuvieron que esperar a la noche y a momentos pudo pasar solo y al fin llegó a presencia del capitán general quien le comunicó que en sus manos no estaba canjear los prisioneros que hay en Melilla pero que los de Tánger, especialmente el llamado Sivera, era caso en que habían de intervenir otras naciones.

Anunciaba también que iba a partir nuevamente para el Kenia en carta para el Bachir y Amzalan y jefe de los barcos y que si no conseguía nada, se volvía para ésta del Peñón.

En mi última decía que juzgábamos conjurado el conflicto del cierre de esta plaza.

Hoy le participo que se retarda merced a los verdaderos equilibrios que hace este comandante militar.

Los días antes al domingo (viernes y sábado, porque en el siguiente es el día de feria) mercado más próximo) autoriza sobre todo a los que se distinguen trayendo algo que vender, para que puedan comprar las pequeñas que ya he dicho antes en mi última; y los lunes, al dejarse venir infinidad de incautos, vuelva a cerrarse dando por resultado la irritación de esos montañeses que hasta la fecha lo pagan entre sí dándose mutuos trompis a la inglesa o alguna que otra pedrada. Lo malo será cuando cansados, decreten en definitiva y todos en general el paso a esta plaza, castigado con fuerte multa.

Continúa el pavo frecuente de barquillas cargadas de huevos para vender en Tetuán, Ceuta y Gibraltar, de jabón, petróleo y otros, desde estos puntos para las plazas del Rif.

CHINA ALEMANIA JAPÓN

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

BÉRRIN 6. 13. El Noticiero de Hamburgo trata de las acusaciones que la Prensa japonesa dirige a Alemania con motivo de la supuesta dirección de movimientos militares chinos encomendada a oficiales del Ejército alemán.

«Si como afirman los periódicos nipones—dice—es cierto que muchos oficiales alemanes instruyen y dirigen a los chinos, especialmente a los revolucionarios, y que conocidos mercaderes prusianos proporcionan armas a la revolución del país vecino al de los venedores del oso ruso, no lo es menos que los oficiales retirados del Ejército japonés y muchos agitadores nipones recorren el ex Imperio chino prestando su eficaz concurso a la revolución, y que muchos comerciantes japoneses han proporcionado armas a los enemigos del viejo régimen».

«Con motivo del cambio de armamento, quedó al Japón una gran cantidad de fusiles Murata, los cuales han sido puestos en venta. Varios negociantes japoneses y una casa inglesa de Yokohama han adquirido millares y millares de éstos y algunas piezas de campaña y ametralladoras ganadas a los rusos. ¿Cuál ha sido el destino de estas armas? Los soldados del Celeste Imperio, que han sufrido su fuego, pueden responder».

No debe, pues, acusar la Prensa japonesa a Alemania de favorecer a los revolucionarios chinos, sabiendo, como se sabe, que el Japón ha vendido 100.000 fusiles Murata y un millón de cartuchos ad hoc y 80 piezas de Artillería de campaña y ametralladoras, que han ido, en su mayor parte, a manos de los secuaces de Sun Yat-Sen».

España al día

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Echagüe a Madrid. Los teatros. VALENCIA 6. 20.15. Han marchado a Madrid los condes del Seraglio, siendo objeto de una despedida entusiasta por parte de todo el elemento militar franco de servicio. También estaban en la estación el Arzobispo, el gobernador y el alcalde, y los concejales. Al partir el tren resonaron entusiastas aplausos.

Continúan cerrados los teatros. La Comisión municipal de Hacienda estudia la solución del asunto, para armonizar todos los intereses, habiendo pedido al Gobierno que suprima el impuesto de espectáculos o condone al Ayuntamiento las cantidades que satisface al Estado por descuento de empleados.—P. A.

BILBAO

Un consejo de Guerra

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

A plenario. BILBAO 6. 19.15. Se ha elevado a plenario, y en breve se verá ante el Consejo de guerra, la sumaria incoada contra dos paisanos y un soldado del regimiento de Guipúzcoa, con motivo de los sucesos ocurridos en la plaza de Castilla, el día 10 de Septiembre pasado, en ocasión de apalear un grupo de huelguistas a unos cuantos esgruños, y de intervenir la fuerza pública, siendo ésta agredida también.

Comisión a Madrid. BILBAO 6. 20.10. Ha salido para Madrid una Comisión de la Diputación provincial, de la que forman parte el presidente de la misma, Sr. Olavarría, y los diputados provinciales señores Urregecochea y Urizar.

Dicha Comisión trae el propósito de gestionar del Gobierno se conceda la autonomía a la enseñanza en las provincias vasconavaras.

La ley del Notariado. BILBAO 6. 20.30. Cumpliendo la ley del notariado, se exigirá a los notarios que viven en las provincias vascongadas, que sepan el euskera.

El Sindicato del Fomento ha ultimado el programa para los festejos de Carnaval. Se celebrarán conciertos en la Gran Vía, juegos japoneses, concursos de niños disfrazados y carrozas y otros festejos.

El obispo de Jaca. BILBAO 6. 22. La Liga nacional de maestros rurales del partido de Guernica, ha dirigido una calorosa y entusiasta felicitación al excelentísimo señor Obispo de Jaca, por la brillantez de una defensa que el sabio y batallador Prelado hizo en la alta Cámara, de esta sufrida clase.

Una petición. BILBAO 6. 21.45. En vista de las frecuentes desgracias que ocurren en la línea de Bilbao a Portugalete, la Sociedad de carros de transportes ha dirigido un escrito a la Compañía y al gobernador civil pidiendo se construya un túnel debajo de la plaza de Urizar, el que a través del tren hasta la ría grande. En el escrito se pide también la colocación de semáforos y banderas que adviertan a los obreros del peligro. El gobernador ha enviado a la división de ferrocarriles el referido escrito para su estudio.

ROMA ILUSTRE FALLECIDO

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

ROMA 6. 20. Ha fallecido monseñor Sogaro, presidente de la Academia de Nobles Eclesiásticos y Arzobispo de Amida.

Háblase de que en breve aparecerá un documento pontificio que tratará de la disciplina del Clero.—Turchi.

Inauguración

Ayer tarde, a las cinco y según estaba anunciado, se ha verificado con gran solemnidad la inauguración de la imagen que por suscripción iniciada por S. A. Doña María Teresa ha sido costeada y dedicada al templo nacional del Corazón de Jesús y Santa María la Real de la Almudena.

El templo, profusamente iluminado estaba lleno de una numerosa concurrencia; momentos antes de la ceremonia llegaron Sus Altezas Reales Doña Isabel y Doña María Teresa. El párroco de la Almudena D. Bonifacio Sedeño de Oro, con elocuentísima y fácil palabra habló de los fines de la Unión de Damas españolas presidida por S. A. y del reinado del Corazón de Jesús.

En el altar mayor, entre magníficas plantas, se veía destacar la hermosa imagen obra del escultor Sr. Alsina, la que atrae por su belleza y sencillez; el topete es blanco y está envuelto por un tornasol de oro.

A la salida le presentó a SS. AA. la marquesa de Unzá del Valle, recibiendo plácemes por la construcción de la imagen.

OBREROS SIN TRABAJO

Un grupo de obreros sin trabajo estuvo ayer mañana en el ministerio de Fomento, para pedir colocación al ministro.

El Sr. Gasset recibió una Comisión de los obreros, manifestándole que dispone de muy pocos recursos para darles trabajo, pues el ministerio tiene ya colocados a unos 400 hombres, que trabajan en las carreteras inmediatas a Madrid.

Les ofreció el ministro hacer lo posible para darles colocación.

Con este objeto ha conferenciado el señor Gasset con el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, con objeto de que si no hay posibilidad de dar trabajo a todos los obreros, se los emplee por turno, semanalmente.

No se dará trabajo a los que no sean de Madrid.

UN CHOQUE EN LOS AIRES

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

# Las Cortes

## EN EL SENADO

Sesión del día 6 de Febrero.

Se abre la sesión a las tres y veinticinco, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

En el banco azul, los Sres. Canalejas y Luque.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Escasa concurrencia en escaños y tribunas.

El señor POLO y PEYROLON, hablando en nombre de numerosos padres de familia, pide que se prorrogue la ley de reclutamiento y reemplazo anterior a la que el Gobierno intenta poner en vigor.

A continuación reitera su petición de que se envíe a la Cámara el expediente relativo a la casación de la parte de sentencia de Ferrer Guardia que se refiera a la responsabilidad civil, y sea al levantamiento del embargo de sus bienes.

El señor CANALEJAS contesta al señor Polo y Peyrolon respecto a lo de los bienes de Ferrer que si es posible se envíe el expediente a la Cámara lo antes posible, y en cuanto a lo de la ley del servicio obligatorio, remitiéndose a lo dicho por el mismo días pasados.

Rectifica el señor POLO y PEYROLON. El señor ALLENDE-SALAZAR usa su derecho al del senador jaimista para que se envíe a la Cámara el expediente pedido por el Sr. Polo.

Se entra en la Orden del día y se pone a discusión el dictamen sobre el proyecto de ley regulando la jurisdicción y modo de proceder para procesar a los senadores y diputados.

El señor LABRA formula algunas observaciones a la totalidad del dictamen. En nombre de la Comisión le contesta el presidente de ésta, señor ARIAS DE MIRANDA.

Rectifican ambos. El señor UGARTE formula también algunos reparos al dictamen, con el que, en términos generales, se halla conforme.

Analiza varios extremos del dictamen, mostrándose partidario de que se haga la debida distinción entre la inmunidad y la impunidad parlamentaria.

Aplauza que se determine taxativamente en esta ley que los diputados y senadores pueden ser detenidos cuando se les sorprenda en flagrante delito.

Le contesta brevemente el señor CANALEJAS.

El señor SANCHEZ ROMAN impugna brevemente el proyecto, por no estar conforme con algunos de sus aspectos de carácter jurídico.

Le contesta el presidente del CONSEJO. Rectifica brevemente el señor SANCHEZ ROMAN.

El general MONTES SIERRA habla para felicitar al Gobierno por haber presentado este proyecto.

Encuentra en él algunas deficiencias, cuya corrección pide. También le contesta brevemente el jefe del Gobierno, y rectifica el señor MONTES SIERRA.

El señor PICÓ, en nombre de la Comisión, hace algunas aclaraciones que originan réplicas de los Sres. Montes Sierra y Ugarte.

Se da por terminada la discusión de la totalidad, y el articulado se aprueba sin debate.

Se vota definitivamente el proyecto concediendo una recompensa especial al capitán Ovilo, y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión a las seis y cinco minutos.

## CONGRESO

Sesión del día 6 de Febrero.

Bajo la presidencia del conde de Romano, y con la asistencia en el banco azul del ministro de la Gobernación, se abre la sesión a las cuatro y cinco minutos. Las tribunas, animadas, y los escaños, concurridos.

Aprobada el acta, se entra en los RUEGOS Y PREGUNTAS.

El señor SALVATELLA pide un expediente, que no entendemos a qué se refiere.

El señor NOUGUES pide que se traiga a la Cámara un proceso incoado contra él, cuyo suplicatorio está pendiente, para que todos se convenzan de la ligereza contra él cometida por el juez. Después protesta de la prisión de un periodista en Las Palmas por atacar a un delegado del gobernador por su conducta arbitraria, ha merecido advertencias y censuras de la primera autoridad de Canarias. Solicita la excarcelación.

El señor IGLESIAS (D. Emiliano) pregunta si es lícito el poner credenciales negros en los balcones de los círculos cuando muere alguno de sus socios, pues tal manifestación ha sido prohibida por el alcalde del Puerto de Santa María. Después habla de asuntos electorales de Palencia.

El ministro de la GOBERNACION dice que pueden ponerse credenciales siempre que no tengan carácter anticipatorio o molesto para los Tribunales de Justicia.

El señor ROMEO pide que se traiga a la Cámara el expediente de las irregularidades cometidas por la Sociedad de Seguros La Actividad por estar comprometidos los intereses de cinco ó seis mil asegurados. Afirma que, según cartas llegadas de Zaragoza, en esta Sociedad hay balances falsados y exacción de fondos, y tiene que conocer el expediente para ampliar la interposición que tiene presentada.

El ministro de FOMENTO se ofrece para dar todas las facilidades de investigación en el asunto, insinuando que nada satisfactorio se gana con adelantar apreciaciones antes de conocer el expediente.

Se entra en la ORDEN DEL DIA.

Queda sobre la mesa, por no estar la Comisión dictaminadora, el informe de la Comisión concediendo prórroga para la construcción del ferrocarril del Grao de Valencia a Villanueva de Castellón.

Segue el debate sobre la reforma del reglamento. Rectifica el señor SANTA CRUZ, sin dar notas nuevas al debate, que se desahoga con una abundante laxitud. La Cámara sigue desanimada.

Cuando termina el Sr. Santa Cruz, que ha hecho simplemente un discurso de observación, que motiva varias interrupciones de la presidencia, el conde de ROMANO, NES da lectura del artículo relacionado con las rectificaciones, advirtiendo al Sr. Reig que la Comisión, que puede contestar al orador republicano para desahogar errores ó equivocaciones, pero no para hacer un discurso.

El señor REQUEJO agradece la advertencia y ofrece atenerse al reglamento. Insiste en que con el proyecto se hace un favor a los republicanos, que no quieren abandonar. Para desvanecer las afirmaciones del Sr. Santa Cruz de que en España hay servilismo por la Monarquía, recuerda que en 1878, con ocasión de unas manobras, el Rey Don Alfonso XII fue que atravesó numerosos sembrados con su Estado Mayor, cuando el propietario entabló demanda ante un juez municipal de Madrid, el cual condenó al Rey a pagar la indemnización, que a las cuarenta y ocho horas era pagada por el intendente de Palacio. Y el español se guardó el dinero, cosa a que no

llegó el inglés mencionado por el orador radical, que fué actor en un episodio semejante ocurrido al Rey Eduardo. Porque aquel inglés rechazó la indemnización en cuanto le reconoció el Tribunal sus derechos.

El señor SANTA CRUZ rectifica recordando otros amenos casos ocurridos entre los miembros de la Corona inglesa y de los Tribunales.

El señor SALILLAS pide la palabra para alusiones.

El conde de ROMANONES se niega, porque no ha sido aludido personalmente. Lo único que puede hacerse para que el señor Salillas hable es señalar un cuarto turno.

El señor SANTA CRUZ: Eso no es reglamentario.

El conde de ROMANONES: Lo será cuando la presidencia lo proponga y la Cámara lo acuerde. Pero para alusiones no se hablará. Se podían dar por aludidos todos los diputados y hacerse el debate interminable.

El señor AZCARATE: El reglamento no se ha interpretado jamás así.

El señor conde de ROMANONES: No se me puede acusar de interpretar restrictivamente el reglamento. Si así lo hubiera hecho, ¿cómo habría podido hablar como lo ha hecho el Sr. Santa Cruz? El Sr. Moles tiene la palabra para consumir el tercer turno en contra.

El señor MOLES: Aprovecharé la ocasión para felicitar al Sr. Salillas por realizar sus deseos, porque el Sr. Salillas va a hablarnos de esas especialidades en que es maestro, y seguramente nos ha de decir cosas nuevas en el debate. Señor conde de Romanones, ¿vale esto como alusión al señor Salillas?

El conde de ROMANONES: Eso será un elogio del Sr. Salillas, pero no una alusión, no.

El señor MOLES: Pues voy a aludirle más directamente. El Sr. Salillas no aclaró bien sus conceptos en el último discurso. (Risas.)

Entra el Sr. Moles en su discurso de oposición, analizando los delitos comunes y los políticos y extendiéndose en consideraciones algún tanto ajenas a la materia, que obligan al conde de Romanones a llamarle la atención.

Le contesta el señor VINCENTI, y afirma la buena fe con que procede la Comisión, sin guiarnos pasión política alguna, sino el deseo de acabar con una corruptela.

Tampoco admite la división de los delitos en comunes y políticos.

El señor SALILLAS consume, por autorización especial, un cuarto turno contra la totalidad, y sostiene que en el régimen carcelario hay distinción entre los presos por asuntos políticos ó comunes.

Le contesta el Sr. Moles, que no tiene interés como el que ahora se debate, los diputados estén ausentes del salón de sesiones.

Se extiende en largas consideraciones, haciendo historia de lo legislado en 1873, cuando en España existía una guerra civil. Aquellos legisladores admitieron la distinción entre los delitos políticos y los comunes.

Hace observar que no es a los diputados a los que se trata de perseguir con la aprobación de esta ley, sino a la Prensa, a la que odian todos los gobernantes españoles.

Para evitar la persecución de periodistas hemos creado los diputados el derecho de asilo, como en la antigüedad existía en las iglesias.

Declaramos que nos hallamos siempre dispuestos a amparar a los que por delitos de Prensa sean perseguidos por los Gobiernos. Valiera más que los Gobiernos, en vez de señalarlos por su afán persecutorio a la Prensa, supieran utilizarla como excelente medio educativo que es.

Preconiza la sinceridad en los gobernantes; pero—dice—en España, país de convencionalismos y de la mentira oficial, es muy peligroso entregar armas de tal magnitud a los Gobiernos, como es la utilización de la ley que ahora se discute.

El señor SANCHEZ GUERRA intenta contestar; pero el PRESIDENTE le hace desistir de hacer uso de la palabra hasta mañana.

Se lee una lista con la calificación de los delitos a que se refieren los 404 suplicatorios solicitados, y se levanta la sesión a las ocho y cinco minutos.

Destinos a Melilla. Han sido destinados a Melilla los primeros tenientes del Arma de Caballería don Eduardo Motta, D. Juan Gordón, D. Luis Romos y D. Francisco Alonso, y los segundos D. José Argüelles, D. Francisco Ruiz, D. Gonzalo de Aguilera y D. Juan Estévez.

Ascensos en Intervención Militar. En este Cuerpo ascienden al empleo inmediato los comisarios de Guerra de primera Clavarrana, Fernández, Elices, López y Martín; los comisarios de segunda Terro, Torres, Torralba, Marchal, Jiménez, Blasco, Pérez y García; los oficiales primeros Emilio Chacón, Lorenzo, Vilar, Reig, López, Pelligasi y González; oficiales segundos Viera, Cano, Sánchez, Sanz, González, Arranz, Power, Gómez, Banlaz, Fernández, Rodrigo y Bringas.

En el expreso de hoy llegará a Madrid, procedente de Valencia, el conde del Serrallo, capitán general de la tercera región.

Procedente de Cartagena ha llegado el general Barraquer, nuevo fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, y se ha presentado al ministro de la Guerra.

Obra de utilidad. Ha sido declarada de interés general para el Ejército la cartilla titulada *Memorias de Morat militar*, de que es autor el general de brigada D. Modesto Navarro.

## ACADEMIA UNIVERSITARIA CATÓLICA

Plaza del Progreso, 5, principal.

Esta tarde, a las seis, dará su lección sobre «Estudios sociales para la mujer» el muy ilustre Sr. D. Enrique Reig.

A las ocho y media, nueve y media, diez y media y doce de la mañana darán sus lecciones de Derecho Romano, Lengua y Literatura española, Historia de España y I. G. fundamentos, respectivamente, don Francisco Segura, D. Damián Martínez, D. Félix Durango y D. Juan Zaragüeta.

Estas clases del Curso preparatorio de la Facultad de Derecho servirán para examinarse en la Universidad Central, porque se ajustarán en cuanto sea posible a los programas oficiales.

# Tribunales De política

## AUDIENCIA

### Mayoral muerto.

Ayer terminó en la Sección tercera la vista de la causa que por homicidio se seguía contra Gregorio Machado.

El Tribunal popular afirmó en su veredicto la inculpabilidad del acusado, a cuyo favor dictó la Sala sentencia absolutoria.

### “Chauffeur” procesado.

El 15 de Noviembre de 1908, un automóvil atropelló en la calle de Alcalá, frente a la iglesia de las Calatravas, al anciano Raimundo Gutiérrez, produciéndole la fractura de ambas piernas.

El herido fué dado de alta en Marzo del año siguiente; pero falleció después, a consecuencia de una pulmonía.

Procesado el *chauffeur*, Florentino Villuecas, ayer compareció en la Sección segunda.

El fiscal, considerándole responsable de un delito de lesiones graves, solicitó se le condenara a dos meses y un día de arresto mayor y a pagar 246 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

El acusador privado, Sr. Sarthou, elevó la pena a un año y un día de prisión correccional y la indemnización a 2.000 pesetas.

El defensor, Sr. Bergaña, en un buen informe, solicitó la absolución.

### Copia que engendra riña.

La Sección segunda ha dictado sentencia en el juicio de que dimos cuenta días pasados bajo el título que encabeza estas líneas.

En virtud de ella, se absuelve a Guillermo Hernández y a José Marquí, condenando por el delito de lesiones, a Manuel Hernández, a cuatro meses de arresto mayor, y a Miguel Marquí a ocho de prisión, seis más de los que pedía el fiscal.

Nuestro querido compañero de Redacción el competente abogado D. Tomás Redondo, que defendía a los hermanos Hernández, ha obtenido un señalado triunfo forense.

Guillermo, como hemos dicho, ha resultado absuelto, con toda clase de pronunciamientos favorables, y Manuel, para quien el representante del ministerio público solicitaba la pena de un año y un día de prisión correccional, ha sido castigado tan sólo a cuatro meses de arresto mayor.

## JACOME RUIZ

## La temperatura

En Madrid, la máxima a la sombra ha sido de 9,6 grados, y la mínima, de 5,3. El barómetro marca 692 mm. Lluvia. La humedad media relativa es de 90 por 100.

En el resto de la Península, la máxima, de 17 grados, se registró en Huelva y San Fernando, y la mínima, de 2, en Burgos y Salamanca.

Además de en Madrid, ha llovido copiosamente en el Sur de España; (Málaga, 35 mm.; Jaén, 12 mm.; Córdoba, 10 mm.); en Galicia (Pontevedra, 22 mm.); Extremadura (Badajoz, 13 mm.), y menos abundantes en la meseta central.

El viento sopla con fuerza y produce marejada gruesa por los litorales andaluz y gallego.

Es probable que continúe el mal tiempo en todo el litoral y que empore en el Estrecho de Gibraltar y Galicia.

## Los dos mil duros de EL DEBATE

¿Usted quiere que le toquen las pesetas que regala El Debate?

Si necesita usted enviar a esta Administración los vales que cuidadosamente recorta todos los días.

La Administración le envía a usted un billete por cada treinta vales que remita.

Peró si usted en la misma carta en que remite los vales cortados no pone un sello para que se le conteste, SE QUEDARA SIN EL BILLETE.

Nuestra Administración NO ENVIARA BILLETES a quien no remita sello para la contestación.

¡Es preciso enviar sellos para la contestación!

Si no se mandan sellos, no hay billete. ¡Ah! Y si no se mandan los sellos para certificar, tampoco respondemos de que las cartas lleguen a su destino.

Nos parece que decimos las cosas claras. Pues aun así, habrá señores que continuarán perdiendo lastimosamente el tiempo y renitiéndose vales para que les mandemos el billete y pongamos encima el franko. Como no nos pidan por adelantado parte de los premios, para ir pasando la vida dulcemente.

No envíe los vales al director de EL DEBATE, porque no los necesita para nada, sino al administrador, que está deseando servir a los intrépidos y cada día más numerosos coleccionadores de vales.

Todo esto, naturalmente, para nuestros lectores de provincia. Los de Madrid, que sólo pasar por la Administración de EL DEBATE, pueden, a las 4 y 6 de la tarde, y a las 8 y 10 de la noche, ir a recoger los vales por los billetes, y ahorrarse los sellos correspondientes.

## CONVENTO DE MARÍA REPARADORA

Tandas de ejercicios para señoras. Del 9 al 16 del actual: Ejercicios dirigidos por el reverendo padre Restituto de la Osa, S. J. Segunda semana de Cuaresma, dirigidos por el reverendo padre José María Torrero, S. J. Tercera semana de Cuaresma, dirigidos por el reverendo padre José María Rubio, S. J. Cuarta semana de Cuaresma, ejercicios para señoras, dirigidos por el reverendo padre Florentino Larra, S. J. Semana de Pasión: ejercicios para señoras, dirigidos por el reverendo padre Juan F. López, S. J.

El sábado 13 de Abril empezará una tanda, dirigida por el reverendo padre Juan R. Oliver-Popous, S. J.

Ejercicios espirituales para señoras. Empezarán pasado mañana, a las cinco y media de la tarde, en el Convento de María Reparadora, Torija, 14, y estarán a cargo del reverendo padre La Osa, S. J.

Todos los días, por la mañana, a las diez, santa misa, meditación y examen práctico. Por la tarde, a las tres y media, lectura, meditaciones, rosario y bendición con el Santísimo Sacramento.

El día 16 terminarán los santos ejercicios con la misa de comunión general a las ocho y media.

Las señoras que deseen papeletas, como también las que gusten hacer los ejercicios internos, pueden solicitarlo en la portería del convento.

## CAMPO HERMANOS

Palma Alta, núm. 16. Grandes almacenes de Maderas y Fábricas de Aserrar. Maderas Extranjeras y del País. Tablajón del Norte, Entarimados, Frisos, Molduras y toda clase de maderas para la Carpintería y Ebanistería.

# De política

## EL SEÑOR CANALEJAS

El presidente del Consejo de ministros no recibió ayer a los periodistas, por hallarse ocupado en la resolución de asuntos del ministerio de Gracia y Justicia.

## LOS INGENIEROS INDUSTRIALES

Una Comisión de ingenieros industriales visitó ayer al Sr. Gasset, entregándole el título de socio honorario de la sección de Aviación, y pidiéndole que los coloque en el ministerio, para el desempeño de comisiones oficiales.

El Sr. Gasset les manifestó que por ahora no podía complacerles, aunque lo tendría en cuenta, para lo futuro.

## LO QUE DICE EL CONDE

El conde de Romanones, hablando ayer con algunos diputados en el Congreso, manifestó que el proyecto de ley de reforma del reglamento quedará aprobado dentro de unos días, pues una vez aprobado el de procedimiento jurisdiccional, éste no ofrecía ya peligro alguno.

## BANQUETE A DATO

Los diputados y senadores por León obsequiarán ayer con un banquete al Sr. Dato en el restaurant Tourmín.

## UNO MENOS

El doctor Maestre se ha separado definitivamente del partido democrático que dirige el Sr. Canalejas.

## PROYECTOS DE CANALEJAS

El Sr. Canalejas está ultimando el proyecto de ley reorganizando la orgánica del Poder judicial, que muy en breve se propone presentar en el Parlamento.

## UN RUMOR

Ayer tarde circuló el rumor de que no pasará mucho tiempo sin que el Sr. Canalejas introduzca una modificación en el Ministerio.

Se dice que habiendo expuesto el señor Moret al Sr. Canalejas su deseo de tener una representación en el Gobierno, ha indicado al Sr. Alba para esta gracia, que desde luego ha concedido el Sr. Canalejas, y que, como éste no quiere dejar de desempeñar la cartera de Gracia y Justicia, hará una crisis, para salir de este compromiso que ha adquirido.

## EL PRESUPUESTO

Se dice que los conservadores tienen el propósito de presentar en el Congreso una proposición incidental, para pedir al Gobierno una declaración terminante acerca de su propósito sobre la presentación de los nuevos presupuestos y su discusión.

## LOS CARLISTAS

Un diputado carlista decía ayer que la actitud que ellos observarían en la discusión de la reforma del reglamento de la Cámara, será la de dejar que se apruebe todo lo que contribuya a quebrantar al sistema parlamentario, del que son enemigos irreconciliables.

## A PALACIO

Mañana irá a Palacio la Mesa del Senado para someter a la sanción real algunas leyes.

## INCIDENTE PERSONAL

El Senado ocurrió ayer tarde un vivo incidente entre los Sres. Alvarez Guijarro y Burell por reírse éste al Sr. Guijarro su conducta al censurar la creación de algunas plazas que proyectó el Sr. Burell siendo ministro de Instrucción pública.

## AUTORIZACION PARA FIRMAR

Parece ser que el Sr. Canalejas, que por sus ocupaciones no puede atender como quisiera los asuntos de Gracia y Justicia, autoriza para firmar al subsecretario, señor Montero Villegas.

## ES FALSO

El Sr. Canalejas ha manifestado que es inexacta la noticia que publicó ayer un periódico de la noche referente a haber sido copado un convoy en Ishafen.

## MITIN

Dice un periódico, hablando de asuntos municipales, que el duque de Tovar, concejal por el distrito de Buenavista, ha decidido no volver por el Ayuntamiento, que, asqueado por las cosas que ha visto en eso de la unificación de las tarifas de los tranvías y en la próxima ratificación del servicio público de luz con la Compañía del Gas, abandona el Concejo, y quiere celebrar un mitin, una mitin que con mucha luz, aunque no sea de gas, y algunos faros, se ha de celebrar muy pronto, en un frontón, quizá en el de Jai-Alai...

## NOTICIAS

En el Juzgado municipal del distrito de la Inclusa se celebró ayer mañana el acto de conciliación instado por doña I. Z. contra el director de *El Imparcial* y el gerente de la Sociedad Editorial sobre pago de 25.000 pesetas en concepto de indemnización.

La demandante reclama fundándose en haberse publicado en dicho periódico una noticia que estima ofensiva.

Los demandados no comparecieron, dando el juez Sr. Domínguez, por intentada la conciliación.

## CHALET BULFY EN ALICANTE

Se vende este chalet, muy bien situado (distrito Campoamor), compuesto de planta baja y piso principal y con un jardín que mide 3.750 metros cuadrados, cercados de pátel y rodeados de vía pública por los cuatro costados.

Está la casa completamente amueblada y con servicio de cocina, cristalería, vajilla, etc. etc., e instalaciones eléctrica, de gas y de agua.

En el jardín hay plantaciones, arbolado y una dependencia para el jardinero. Fronteado al chalet, descrito y separado por una calle pública, hay otro terreno libre de 2.000 metros cuadrados de superficie y con fachada a tres calles, perteneciente a la misma propiedad.

Para informes dirigirse en Alicante, a D. Matías Más, calle de San Vicente, 61; y en Bilbao a la Testamentaria del señor Bulfy, plaza Nueva, 8, segundo.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el título de licenciado en Derecho el joven e ilustrado periodista D. Ricardo González Alonso, a quien deseamos muchos triunfos en la carrera de leyes.

## Mutualidad escolar.

Por el señor gobernador civil ha sido aprobado el reglamento de la Mutualidad Escolar Claudio Coello, establecida en la escuela municipal núm. 1 de Madrid.

ción detalla muy en particular las nuevas reformas, que servirán de nuevo realce a la tan interesante publicación de los padres capuchinos de España.

El número de Enero es ya la realización de las mejoras anunciadas, lo cual puede apreciarse por el surtido.

## AGENCIA CATÓLICA

ESPEJO, 13 y 15.

## TEATROS

### Cervantes.

Hoy miércoles, en la sección de las nueve y media, se verificará el estreno del juguete cómico en un acto y en prosa, original de Celso Lucio y Mariano Muzas, titulado *La última carta*, con el siguiente reparto:

Matilde, señora Toscano; Doña Bárbara, señorita Palma; Paca, señorita Díaz; Enrique, Sr. Del Cerro; Pablo Puch y Miraveu, Sr. Simó-Raso; Filiberto Quintanilla, señor Sore; Don Sebastián, Sr. Renovalet.

El viernes próximo se celebrará la octava función a beneficio del Real Dispensario Príncipe Alfonso, poniéndose en escena la notable comedia en tres actos de los hermanos Quintero *El genio alegre*, en cuya obra tomará parte el primer actor José Calle, que desde hace pocos días ha ingresado en la excelente compañía de este teatro.

En esta función se estrenará el juguete cómico en un acto, original de Enrique Casal, titulado *Eclipse de sol*.

### Recreo de Sajamanca.

Ayer, martes de moda, se vió concurrirido el skating de este Recreo, que es sin duda uno de los sitios predilectos de reunión de nuestra buena sociedad.

Allí vimos patinando ó formando animadas reuniones entre otras distinguidas personas, a las señoras de Agostí, Gullón, Ezquerria, Sancho-Mata, Omsa, Lavilla, Hildaigo, Tejón, Castro-Sancho, Tirado, Piña y García Prieto.

Duque de Aliaga y marqués de Valde-fuentes. El elegante é higiénico deporte de patinar, como se ve, cuenta cada día con mayor número de amateurs.

## TOROS EN MÉJICO

POR EL CABLE

Méjico 5. (Via cable Bilbao.) El domingo se celebró en la Plaza El Toreo una corrida de toros, en la que se lidiaron seis cornupestos de la vacada española de D. Eduardo Miura.

Para actuar como estoqueadores estaban contratados los diestros Vicente Pastor y Rodolfo Cañona.

Los bichos mirreños resultaron bravos y nobles, haciendo una buena pelea en el tercio de varas.

A la muerte llegaron fáciles y maneja-bles. El madrileño Vicente Pastor quedó muy bien toreando y superior matando, ganando una oreja y frecuentes ovaciones.

Rodolfo Cañona toreó superiormente de capa y muleta, matando a tres enemigos de otros tantos volapiés, siendo obsequiado con las orejas de los respectivos burros y aclamado con entusiasmo por sus paisanos.

El público, que llenaba totalmente la Plaza, salió satisfechísimo del trabajo de los diestros.

ESPECTACULOS

PARA HOY REAL.—Función 61 de abono... ESPAÑOL.—A las 9.—El alcalde de Zalamea y Crispín y su compadre... PRINCESA.—(Moda).—A las 9. Locura de amor... COMEDIA.—A las 8.—Jimmy Samson... LARA.—A las 9 y 11/2.—El cerado ajeno... CERVANTES.—A las 6 y 11/2.—El abotengo (2 actos)... APOLO.—A las 6 y 11/2.—Ante la ruina (doble)... COMICO.—A las 6 y 11/2.—La perra gorda... PRICE.—A las 9 y 11/2.—Últimas funciones de Fátima... BENAVENTE.—De 5 a 12 y 14.—Sección central... COLISEO IMPERIAL.—(Concepción Jerónima, 8)... BALON REGIO.—Cinematógrafo... VECERO SALAMANCA.—(Real Politécnico)... ESTANQUE GRANDE DEL RETIRO.—Todos los días... FRONTON CENTRAL.—A las 4...



EL CLAVILEÑO PARA AUTOMOVILES. Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere... Oficinas: FERNANFLOR, 6, pral.

J. LUCAS MOSSI É HIJOS GIBRALTAR Agencia marítima de correos transatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, HAWAII, ETC., ETC. SALIDAS El vapor AQUITAINE el día 7 de Febrero. Para las Islas de Hawaii Trasatlántico el día 25 de Febrero.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAPABE BARRIOS Garmen, 18. Teléfono 123. MADRID Combinaciones económicas de varios periódicos... LA VIENESA Recoleto, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

NEGOCIACIÓN DE FINCAS CASA AUTORIZADA POR EL GOBIERNO Ordenes de venta de compra de toda clase de fincas en Madrid ó provincias... DIRECTOR: D. J. BARALLAT CORREDDOR DE FINCAS Y PROPIETARIO De 3 a 5, menos los sábados y días festivos. VALVERDE, 54.—MADRID

LA FAVORITA Agua higiénica para teñir los cabellos y la barba; la mejor de todas las conocidas; es inofensiva; sin nitrato de plata... PRECIO: 8,50 DE VENTA EN TODAS LAS PERFUMERÍAS Y DROGUERÍAS Y en el depósito central, Reina, 25, G. Arias.

Antigua AGENCIA DE ANUNCIOS DE EMILIO CORTÉS Se encarga de la publicidad de anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias... JACOMETREZO, 60

DOS MIL DUROS PARA NUESTROS LECTORES EL DEBATE regala á sus suscriptores y lectoras 2.000 duros distribuidos en esta forma: 1.000 duros para el PRIMER PREMIO 1.000 pesetas para el SEGUNDO PREMIO 500 pesetas para el TERCER PREMIO 250 pesetas para el CUARTO PREMIO 500 pesetas para CINCO PREMIOS DE 100 PESETAS CADA UNO 250 pesetas para CINCO PREMIOS DE 50 PESETAS CADA UNO 2.500 pesetas para 100 PREMIOS DE 25 PESETAS CADA UNO

COK DE GIS, MARCA "AMERICAN" Preferido es adoptarlo definitivamente, porque ni por su clase ni por su precio tiene competencia en este mercado. Vale 3 ptas. el hectolitro "LA CALERA" Magdalena, 1, entresuelo. Teléfono, 532.

NO MAS PURGAS! Con los "Supositorios Victoria" á la glicerina solidificada se deslerra el estreñimiento. Caja, 1,50. Victoria, 8.-Madrid

Con 30 por 100 de economía vendemos bonitos objetos en plata y en oro para regalos. Medallas religiosas en oro y plata de ley. Relojes para bolsillo desde 5 ptas. JOYERIA Y RELOJERIA LOPEZ HERMANOS 13, MONTERA, 13 SE COMPRA ORO, PLATA Y PLATINO

GRAN ZAPATERIA CATOLICA DE NUESTRA SEÑORA DE LA PALOMA Esta zapatería es la que vende el calzado mejor y más barato de Madrid. TOLEDO, 63 MADRID

Gran Relojería de Paris FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD! Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj. En caja níquel con buena máquina garantizada, caja media extraplano... EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!

REUMATICOS! El Bálsamo Victoria, compuesto con Mesetan, Melilo, Alcanfor, Cocaína y Mentol, cura en el acto los dolores más agudos; 2 pesetas. VICTORIA, 8, MADRID

Se vende un hotel inmejorables condiciones, edificación moderna (buen sitio), en barrio Salamanca. RAZÓN, PELIGROS, 6 y 8, JOYERIA

LIBROS Á PLAZOS Unica casa en España que vende á plazos toda clase de obras, especialmente de Derecho. Pidanse catálogos al Director de "El Crédito Literario", Montera, 9, Madrid. ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Antinervioso Howard Ó TONICIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO Preparado en píldoras compuestas de fosforo de cine y extracto de nuez vómica, á más de otros tónicos y sedantes aconsejados por la ciencia de curar, hace desaparecer toda alteración del sistema nervioso... De venta en farmacias y droguerías, á 4 pesetas caja.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA El éxito de estas pastillas se debe á su bondad, reconocida en diez y seis años. Las afecciones catarrales de la faringe, laringe y amígdalas, desaparecen con su uso... Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja.

REMEDIO DIVINO Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad. Exito seguro; á la primera fricción atenúa el dolor. PESETAS 5 EL FRASCO Depositarlos por mayor de estos preparados: PEREZ, MARTIN Y COMPAÑIA, Alcalá, 9. Madrid.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE

- El Correo Español... Madrid. El Siglo Futuro... Madrid. El Universo... Madrid. La Lectura Dominical... Madrid. El Iris de Paz... Madrid. La Ilustración del Clero... Madrid. El Fusil... Madrid. La Gaceta del Norte... Bilbao. El Diario Montañés... Santander. El Correo de Zamora... Zamora. El Diario de la Rioja... Logroño. El Noticiero de Vigo... Vigo. El Carbayón... Oviedo. El Salmantino... Salamanca. El Porvenir... Valladolid. El Eco de Galicia... Coruña. El Requeté... Coruña. El Castellano... Burgos. El Pensamiento Navarro... Pamplona. El Correo de Guipúzcoa... San Sebastián. El Pueblo Manchego... Ciudad Real. El Correo de Andalucía... Sevilla. La Voz de Valencia... Valencia. El Diario de Valencia... Valencia. La Defensa... Málaga. Diario de Barcelona... Barcelona. La Independencia... Almería. El Correo de Cádiz... Cádiz. El Noticiero... Zaragoza. El Noticiero Extremeño... Badajoz. Gaceta del Sur... Granada. Diario de León... León. Herald Alavés... Vitoria. El Defensor de Córdoba... Córdoba. Diario de Galicia... Santiago. Diario de Cáceres... Cáceres. Diario de Avila... Avila. La Región... Orense. La Gaceta de Alava... Vitoria. El Principado... Gijón. La Voz de la Tradición... Barcelona. El Voluntario Jaimista... Cartagena. El Castellano... Toledo. El Radical... Marchena. Tierra Hidalga... Burgos. El Pueblo Católico... Jaén. La Hormiga de Oro... Barcelona. La Bandera Regional... Barcelona. El Cruzado de Castilla... Palencia. Galicia Nueva... Coruña.

Anuncios: Conde de Romanones, 7 y 9

Folleín de EL DEBATE (87) EL HUÉRFANO DEL HOSPICIO FOR CARLOS DICKENS TRADUCCIÓN DE Enrique Leoppoldo de Vernauil

madre, una renta de ochocientas libras esterlinas, haciendo de su fortuna dos partes iguales, una para Inés Fleming, y la otra para la criatura que diese á luz. Si era hembra, debería recibir la fortuna sin condiciones; pero si era varón, disponía que para obtenerla sería necesario que al llegar á su mayor edad no hubiese manchado su nombre con ningún acto público deshonesto, baja ó cobardía, desdando con esto, según decía, demostrar á la madre su confianza y la convicción profunda que abrigaba de que su hijo tendría un corazón noble y un carácter elevado. Si le engañaban sus esperanzas, entonces quería que se le entregara á usted la fortuna, pues en el caso, pero solamente en el caso en que sus dos hijos fueran igualmente perversos, reconocía en usted sus derechos de prioridad á la herencia, aunque no tuviese ninguno sobre su corazón, puesto que desde la infancia no le demostró sino frialdad y odio.

en su lugar: quemó el testamento y guardó la carta, así como otras pruebas, para el caso de que se tratara de negar la falta de la joven. Hecho esto, instruyó de todo al padre de Inés, manifestándole cuántas circunstancias agravantes le dictara el odio que la animaba y que yo le agradecí. Desesperado el padre, retiróse con sus hijas al interior del país de Gales y cambió de nombre para que sus amigos no pudiesen saber nunca dónde se hallaba. Algún tiempo después encontróse muerto en su cama. Parece que habiéndose escapado su hija única algunas semanas antes, buscóla por todas partes, y persuadido de que se había suicidado, volvió á su casa y murió de pesar aquella misma noche. Hubo una corta pausa, y Brunlow continuó: —Algunos años más tarde recibí yo una visita de la madre de Eduardo Leeford, de este hombre aquí presente... A los diez y ocho años la había abandonado, robándole sus alhajas y dinero, y después de ser jugador y falsario, había huido á Londres, donde hacía dos años sólo se acompañaba con los seres más degradados de la sociedad. Después de numerosas é inútiles pesquisas, logré descubrirle y se marchó con su madre á Francia.

mente, no puedo menos de sentir alguna cosa al verle aquí entre estas señoras y caballeros con un aspecto tan distinguido. Siempre he querido á este niño como si fuera mi... mi abuelo—continuó Bumble deteniéndose como para buscar una comparación exacta.—Oliverio, amigo mío, ¿se acuerda usted de aquel caballero del chaleco blanco? ¡Ah!... Hace ocho días que está en el otro mundo... Le hemos conducido al cementerio en una caja de encina con agarraderas de plata. —Vamos, caballero—dijo Grinwig con acento severo;—¡Basta ya de lamentaciones! —Trataré de moderarme—contestó Bumble.—¿Cómo está usted, caballero? Este cumplido se dirigía á Brunlow, que aproximándose á los dignos esposos, preguntaba designando á Monks: —¿Conoce usted á ese hombre? —No—contestó secamente la señora Bumble. —¿Quizás no le conocerá usted tampoco?—dijo Brunlow, dirigiéndose al marido. —En mi vida le he visto—repuso Bumble. —¿Y no le ha vendido usted nada? —No—contestó la señora Bumble. —¿Y no ha tenido usted nunca en su poder un medallón de oro y una sortija?—preguntó Brunlow. —No, ciertamente—repuso la matrona.—Nos ha hecho usted venir aquí para hacernos esas preguntas tan tontas? Brunlow hizo otra seña á Grinwig, quien salió al momento como la vez anterior; pero no trajo consigo personas tan vigorosas como las otras. Seguíale dos vigas paráliticas, temblonas, que tropezaban á cada paso. —Tuvo usted cuidado de cerrar la puerta la noche en que murió la anciana Sally—dijo la primera de las dos viejas levantando

do su mano temblorosa:—pero no pudo usted tapar las rendijas de la puerta ni impedirnos escuchar lo que se decía. —No, no—dijo la otra mirando á su alrededor y moviendo sus quijadas sin dientes;—no tomé usted bien sus precauciones. —Oímos muy bien—repuso la primera—que trataba de decirle lo que había hecho,—y le vimos tomar un papel que le enjamó en la mano. Al día siguiente la espiamos cuando fué usted al Monte de Piedad. —Sí—añadió la segunda;—le entregaron un medallón y una sortija de oro; la seguimos de cerca, sí, la seguimos de cerca. —Y sabemos más aún—dijo la primera;—la vieja Sally nos había dicho mucho antes lo que le refiriera la joven señora antes de morir, á saber: que se había puesto en camino para ir á morir cerca de la tumba del padre de su hijo, pues conocía que no le sería posible sobrevivir su desgracia, y entonces fué cuando dió á luz en el Asilo de mendicidad. —¿Quiere usted que hagamos venir al dependiente del Monte de Piedad?—preguntó Grinwig dando un paso hacia la puerta. —No; puesto que ese hombre—contestó la señora Bumble designando á Monks—ha tenido la cobardía de confesarlo todo, según veo, y ya que ha sabido usted sonsacar á esas viejas brujas, nada tengo que decir. ¡Pues bien, sí, he vendido esos objetos y están en sitio donde no podría usted ir á buscarlos! ¿Qué más hay? —Nada—contestó Brunlow,—sino que ahora es asunto nuestro cuidar que no ocupe usted jamás en lo sucesivo, ni usted ni su esposo, un cargo de confianza. Ya pueden ustedes retirarse. —Espero—dijo Bumble con aire com-

pungido en tanto que Grinwig salía con las dos viejas,—espero que esta desgraciada circunstancia no nos privará de nuestras funciones parroquiales. —Esté usted seguro que sí—repuso Brunlow,—y podrá usted darse por muy contento con que no pase de eso. —Es la señora Bumble la que lo ha hecho todo—dijo el ex bedel después de haberse asegurado prudentemente que su mujer había salido ya;—es ella la que lo ha querido. —Esa no es una excusa—replicó Brunlow.—Estaban ustedes presentes cuando se arrojaron esos objetos al río, y además á los ojos de la ley usted es más culpable porque ésta supone que la mujer de usted no obra sin sus consejos. —Si la ley supone eso—dijo Bumble oprimiendo su sombrero entre las manos,—la ley es una estúpida... una idiota. Si es así á los ojos de la ley, será porque jamás se ha casado, y lo peor que puedo desearle es que haga la prueba. Eso le abriría los ojos. Y al pronunciar estas palabras, Bumble se encasquetó el sombrero, y metiéndose las manos en los bolsillos bajó á buscar á su mujer. —Señorita—dijo Brunlow dirigiéndose á Rosa,—deme la mano y no tenga usted miedo; las pocas palabras que tengo aún que decir á usted, no son para asustarla. —Si me conciernen particularmente—dijo Rosa,—le ruego no me las diga usted en este momento, pues me siento sin fuerza ni valor. —Tiene usted bastante energía—contestó Brunlow colocando el brazo de la joven en el suyo. Y dirigiéndose á Monks, le preguntó: —¿Conoce usted á esta señorita? —Sí—contestó Monks.

(Se continuará.)